
臺北市立第ㄧ女子高級中學學生家長會

101學年度第一次委員會會議紀錄

日期：101年 10月 12日（週五）

時間：晚上6:00報到用餐（餐盒供應）6:30會議開始

地點：北ㄧ女中光復樓會議室

出席人員：各年級家長委員及特教委員

列席人員：張校長碧娟、江秘書麗玉及各處室主任、原住民代表、

          100唐會長一弘、99劉會長承武

主席：張會長玉佩                                    紀錄：李秘書虹霖 

應到人數 29位   實到人數:23位(見簽到表)

議程:

ㄧ、主席致詞

    家長會須參加眾多法定職權會議，希望大家分工合作，一起為北一女中小

孩們創造更好的就學環境及升學率。

二、校長致詞

    感謝家長會張會長及各位委員對校務的支持，今天也要提出這學年的年度

預算，請大家對學校多予協助。近期重要工作均列在長達10頁的書面報告內。有

一點說明，教育局於9/21公布本校評鑑通過(有七大項)，感謝家長會在評鑑時

所有的協助。

三、唐會長致詞

    感謝大家的支持，完成100學年度各項家長會工作，100學年度任期到

10/14，現處於交接階段，所以今天出席會議。關於汪委員治民對於會員大會高

三委員選舉所提出的疑義，我們也向教育局澄清，依據台北巿中小學校學生家

長會設置及運作監督準則第三條，學生之父母或其法定監護人分別當選班級學

生家長代表時，視為該自治條例第十四條第四項規定之同一人。卽表示父母可同

時為多班班代表，且相互代表無需委託書，但同一人只有一票。故我們的選舉是

沒有瑕疵的，若有爭議靜候教育局回函。也僅此重責大任交棒給張會長，謝謝各

位！

    張會長補充：感謝唐會長及100學年度多位家長支持本屆高三綠洲加油站，

捐贈 10萬元專款專用，綠洲加油站即將在10/15開張，為準備學測晚自習的學

生提供營養補給品等，目前尚缺志工，歡迎轉告其他家長前來幫忙。

四、審議101學年度預算（家長會與支援校務）

針對委員提問由各處室進行預算說明(略)

    決議:

1. 會員代表大會有家長代表提出廁所外聘廠商打掃問題，學校目前一



學期兩次，如果委員們認為不足，另行討論是否追加預算增加廠商

打掃次數，今日會議議程眾多，不便用過多時間討論，如有需要另

日會議討論。但打掃廁所之事，也是一種生活教育，請家長認同支持

學校對孩子的教育。

2. 健康促進委員會10/9開會，針對小熱食和合作社希望進行美化，健

康促進委員會請求家長會追加 5萬元預算。另外，邀請專科醫師宣導

青少年性知識和壓力防治，學校編列預算 800元* 2小時，依據教

育部規定外聘校外專業人士應為1600元，不足部分(1600元)請求

家長會支援共計51600元。予以通過。

3. 預算未使用完，是否能夠在額度內可以勻用？例如學務處預算未使

用完，可否挪支照顧體育校隊？將在出現費用申請時再行討論。

4. 通過校方提出101學年度活動經費需求。

5. 通過家長會101學年度會務預算。

6. 家長會101學年度會務預算部份和校方所提出101學年度活動經費

需求(預算收支) 短缺部分，敬請各位為家長會募款，以及在職務額

度上自由樂捐。去年有餘是因為唐會長運用校外募款及個人贊助。

7. 討論冷氣基金部分：陳玲吟委員提議菁圃過於悶熱乙案。台北市教育

局規定，冷氣基金從 101學年度不可以再行收取，新裝設冷氣機並

非冷氣基金使用原則(汰換原則)，再則冷氣機每台單價不到 5萬元，

根據章程對於支出規定，授權常委會另行討論。對於個別社團場地是

否需要裝設冷氣，交由常委會另行評估，但校方傾向社團不裝冷氣，

否則將對其他社團造成不公平。且政府規定自95年起每年節電百分

之二，學校不會限制學生念書所需的電費，請家長體諒學校一年電

費六、七百萬，教育局預算只有二、三百萬，學校支援學習，也希望

學生配合節約能源。

五、選舉常務委員，由校長及各處室主任在場監票下，

    選出各年級ㄧ位常務委員，當選名單及票數如下:

    ㄧ年級:劉麗娟女士  (5票)

    二年級:陳昭榮先生  (4票)

    三年級:陳淑君女士  (5票)

   

六、家長會會務組織分工

     101 學年度工作小組職掌及分工如下:

組別 職掌 人員

1.會務議事組 1.處理本會各項會議事項。

2.本會會員、代表及委員連繫事項。

召集人：張玉佩會長



3.本會會訊採訪及編輯事項。

4.其他有關會務事項。

會訊編輯：張愛芬

組員：祕書

2.財務會計組 1.本會各基金管理事項。

2.本會預算執行及核銷事項。

3.定時製作財務報表。

4.其他有關財務事項。

5.負責催收支援校務基金﹑冷氣基

金

  及高三模考費

財務委員：陳淑君常務委

員

稽核：熊慶申副會長

會計：張愛芬 

出納：陳世昌

3.教務發展組 1.教學研討、支援及活動事項。

2.教學聯繫協調事項。

3.各項考試支援服務事項。

4.課後輔導教學事宜。

5.辦理邀請講座事宜。 

6.其他有關教務發展事項。

召集人：熊慶申副會長

4.學務活動組 1.配合維護校園安全事項。

2.支援學生社團活動事項。

3.支援學校各種活動慶典事項。

4.親師聯誼事項(含敬師及謝師活

動）

5.其他有關其學務及輔導事項。

召集人：孫品超副會長

5.總務設備組 1. 支援校園整修美化事項

2. 教學設備維護事宜

3. 冷氣管理、運用及維修汰換等事

宜

4. 其他有關總務設備事項

召集人：林東益副會長

6.志工服務組 1. 協助成立志工隊及運作事宜。

2. 小綠屋日常維護事宜。

3. 學測指考考生相關服務支援

4. 家長會定期及不定期活動支援

5. 建立家長人力資源檔案。

6. 才藝研習與志工講座

7. 其他相關事宜

召集人：張玉佩會長



7.升學輔導組 1.建立各科系資料庫，協助學生填

寫

  志願相關事宜。

2.成立升學輔導教授團事宜。

3.協助學生推甄及申請資料之準備。

4. 收集各校招生之最新資訊。

召集人：熊慶申副會長

8.網站建置及

維護

1.家長會網站建置

2.家長會網站維護及管理

召集人：祕書

9.公共關係組 1.校內外公共關係之聯繫

2.本會經費及基金之籌募

3.家長會與校友會支聯繫

召集人：陳淑君常務委員 

 

10.家長聯誼會

組

1. 家長畢業後聯誼事項

2. 籌組本校家長聯誼會

3. 結合烹飪班及國畫班與其他有

志ㄧ同之家長永續經營家長共同成

長事宜。

召集人：熊慶申副會長 

七、選出家長會參加法定職權會議代表

    選出家長會參加法定職權會議代表(詳見參加會議代表名冊)

八、臨時動議

1.建議各科老師在教學平台上供學生下載的檔案不要用 Office 2007以上版

本，或存為.pdf檔案，以利清寒學生使用。

2.廁所清潔改善方案，建議學校改善廁所通風。林東益副會長表示：硬體部

分，學校明年將進行部份改善工程；軟體部分，建請學校評估是否要增聘

專業廠商清潔次數(例如原一學期外聘一次，是否增為兩次或三次)，費用

不足由家長會支付。

3.基於個資保護，家長代表大會手冊上印有家代手機號碼，倘若個別家長不

慎遺失，有個資外洩的疑慮，建議自下屆起，會員代表大會手冊僅列出名

單，不要印出聯絡電話。

4.應徵秘書面試由常委、副會長、會長組成遴選委員，擇日面談。

九、散會(09:00)


